

 Fecha: 28-08-2024
 Pág.: 4
 Tiraje: 3.600

 Medio: El Longino
 Cm2: 280,1
 Lectoría: 10.800

 Supl.: El Longino
 VPE: \$ 168.313
 Favorabilidad: No Definida

Supi.: El Longino VPE: \$ 168.313 Favorabilidad: Tipo: Noticia general

Título: Segunda Jornada de Afasias y Trastornos Asociados organizada por la Seremi de Salud reúne a 300 personas en Iquique

## Segunda Jornada de Afasias y Trastornos Asociados organizada por la Seremi de Salud reúne a 300 personas en Iquique

Con gran éxito se llevó a cabo la "Segunda Jornada de Afasia y Trastornos Asociados desde una mirada transdiciplinaria y ecológica", organizada por la Seremi de Salud de Tarapacá, en el Salón Esmeralda de la Universidad Santo Tomás. La actividad congregó a cerca de 300 personas, quienes participaron tanto de manera presencial como en línea, demostrando el interés y compromiso de la comunidad con este importante tema de salud.

Entre los asistentes se destacó la participación de estudiantes de la Universidad Arturo Prat, la Universidad Santo Tomás, así como personal de la Atención Primaria de Salud, colaboradores del mundo académico y la Fundación "Envejeciendo Contigo". Durante la jornada, se abordaron temas clave sobre el diagnóstico, tratamiento, rehabilitación y resignificación de personas con afasia, con el objetivo de sensibilizar y educar a la comunidad sobre este trastorno del lenguaje con ponencias de destacadas profesionales en la materia. David Valle, Seremi de Salud de Tarapacá, comentó sobre el éxito de la actividad: "Estamos muy satisfechos con la gran convocatoria que hemos tenido este año. La afasia es un tema que afecta a muchas personas y sus familias, y es fundamental que como comunidad estemos informados v sensibilizados. Seguiremos trabajando para que estas jornadas sigan creciendo y lleguen a más personas en el futuro."

Lilian Toledo, académica especialista en trastornos del lenguaje y una

de las expositoras de la iornada, resaltó la importancia de este tipo de eventos: "Me pareció fantástica la invitación, ya que estas instancias no ocurren frecuentemente en la región. Hablé sobre mi experiencia en el manejo de casos agudos de ataques cerebrovasculares y compartí recomendaciones basadas en la práctica clínica. [...] Agradezco la oportunidad de compartir mi experiencia, ya que las diferencias se manifiestan localmente. Esta es la segunda versión del evento, y se espera una tercera, lo cual muestra el creciente interés en diversificar las temáticas y atraer a más personas, incluidos estudiantes interesados en enfocar su carrera en la atención de estos pacientes."

Benjamín Córdoba, estudiante de segundo año de Psicología, expresó su entusiasmo por la jornada: "Me gustó mucho, especialmente la última charla, ya que nos acerca a la realidad que viviremos como futuros psicólogos. Es valioso escuchar estos relatos para familiarizarnos con las historias que posiblemente enfrentaremos en nuestra práctica profesional."

En este sentido, Benjamín Carvajal, estudiante de Psicología de la Universidad Santo Tomás, señaló que: "Existe un paradigma equivocado sobre la psicología, viéndola solo como actividades lúdicas con niños, cuando en realidad también apoya en la rehabilitación de personas con condiciones incapacitantes como la afasia, trabajando junto a otros profesionales de la salud. El testimonio de la última expositora me conmovió

profundamente, pues refleja la motivación que me llevó a estudiar neuropsicología. Es admirable que la Seremi de Salud y otros ministerios estén abordando estas problemáticas para cerrar las brechas actuales." Estas jornadas, que se realizan de manera anual, han tenido una

excelente recepción por parte de la comunidad y los profesionales de la salud. La Seremi de Salud de Tarapacá espera continuar ampliando la convocatoria en futuras edicionos consolidando este espacio como un referente en la educación y sensibilización sobre la afasia en la región.

